

**Secretaría Personal de la Presidencia**  
Ayuda Memoria

**REUNIÓN SOBRE COMUNICACIÓN POLÍTICA**

Fecha: 29 de marzo de 2005.

Hora: 12:45-15:00

Lugar: Comedor Presidencial

**Participan:** Presidente Bolaños, Julio Vega, Mario Arana, Ernesto Leal, Lindolfo Monjarretz, Mignone Vega, Frank Arana, Fernando Zelaya, Mauricio Tolosa y Lincoln Escobar.

**Conclusiones y Recomendaciones**

- Se establece que todos los lunes a primera hora se llevarán a cabo estas reuniones sobre comunicación.
- Se acuerda aprobar el plan de comunicación sobre el manejo del fallo de la CCJ, donde los actores principales para defenderlo serán: el Canciller y funcionarios de la Chancillería, el Ministro de Gobernación y el Ministro del MHCP.
- Se acepta que el Presidente conceda una entrevista a CNN y que el Secretario de Prensa haga las gestiones correspondientes.
- El Presidente Bolaños solicita a Mario Arana presentar a la Asamblea Nacional un programa para jubilados.

**Desarrollo de la Reunión**

Mignone Vega hace entrega de un documento sugerencias del manejo comunicacional en el tema de la sentencia de la Corte Centroamericana de Justicia y seguidamente se hace lectura del mismo, con el siguiente contenido:

- 1) El Presidente Bolaños debe manejar un discurso que lo sitúe por encima del conflicto y enfocarse en el empleo y desarrollo, para lo cual se sugieren frases como: “La Constitución le pertenece al Pueblo, sólo la puede cambiar él mismo”. Decir que está contento porque los tribunales internacionales apoyan el respeto a la Constitución, que ésta reside en la voluntad del pueblo. Que los nicaragüenses estamos cansados de la confrontación politiquera y que necesitamos avanzar por Nicaragua.
- 2) Los principales actores son Norman Caldera, Mauricio Herdocia, Julio Vega y Mario Arana. Para explicar el fallo deben hacerlo los dos primeros. En relación al orden interno y la defensa a la institucionalidad, pero a la vez llamando a la no confrontación, es Julio Vega. Mario Arana, en su conferencia mensual, de “Nicaragua Avanza” debe informar sobre el crecimiento económico.
- 3) Reunión con juristas y analistas políticos; con Sociedad Civil y Medios de Comunicación (incluyendo un plan de medios).
- 4) Realizar y analizar sondeos de opinión.

También sugiere que en cada sesión de estas reuniones semanales se defina el tema de semana siguiente. Luego, presenta resultados de una encuesta que demuestra que la gente apoya fallo precautelar de la CCJ si la posición en contra se vincula a los caudillos o al pacto. Así mismo, una encuesta en se apoya al CAFTA más de un 60%.

Mauricio Tolosa propone que se institucionalicen de estas reuniones todos los lunes para mantener una estrategia de mensaje sostenido. Sugiere que el Presidente de una entrevista a CNN.

Julio Vega manifiesta que el fallo de la CCJ (aún no conocido) será importante pero no lo será todo, que se hace necesario establecer una estrategia política detallada en la que hay que insistir en empleos y desarrollo. Sugiere informar bien al Procurador Novoa sobre fallo de la CCJ.

El Presidente Bolaños recuerda que la Nueva Era es una nueva manera de hacer política, entre otras cosas, y que con lo que se espera del fallo de la CCJ sería la primera vez en América Latina que se puedan realizar cambios de esta naturaleza cambios sin sacar al Ejército. Menciona los pasos a seguir después del fallo: 1) un Gabinete, 2) Cancilleres de CA, 3) Cancilleres de la OEA, y 4) Negociación. Instruye al Canciller a que junto a su equipo de expertos (Julio Saborío y Mauricio Herdocia) expliquen las razones jurídicas de acatar el fallo de la CCJ, sugiere hacer referencia de Luxemburgo. Solicita a Mario Arana presentar a la Asamblea Nacional un programa para jubilados.

Ernesto Leal considera que el gobierno de la Nueva Era se sustenta en 3 pilares: 1) Avance económico, 2) Institucionalización, 3) Continuidad, por lo que recuerda la importancia no descuidar los últimos dos. Está de acuerdo que el Presidente no debe entrar en confrontación, que eso lo hagan los ministros. Sugiere que de ahora en adelante se destituya de su cargo a quien sea necesario, sin muchas contemplaciones. Recomienda mantener abierta la opción del diálogo.

Frank Arana reconoce la buena estrategia de comunicación que se está diseñando a largo plazo pero falta diferenciarlo de la estrategia política propiamente dicha que aborda aspectos muy puntuales (energético, transporte, etc.).

Mario Arana hace mención al problema de la energía y del transporte, pero se recuerda que eso se abordará en un gabinete económico.

Fernando Zelaya sugiere que no se diga que no se acata fallo de la CSJ sino que la CCJ reconoce la razón de su demanda.

Norman Caldera espera un fallo de la CCJ bastante general. Advierte que por lo anunciado por Iván Escobar en un canal de TV, podría darse que la CSJ trate de declarar inconstitucional el arto 22, inciso f) de la CCJ, que la faculta a fallar en este sentido. Informa que la Cancillería está preparando demanda a la CSJ. Sugiere que la Procuraduría demande a la CSJ por malversación de fondos presupuestados para pagarle a la CCJ.

Lindolfo informa que se espera que la CSJ falle sobre recurso innominado y advierte que

la CGR puede reavivar los delitos electorales.

**Lincoln Escobar Reyes**  
**Secretario Personal del Presidente**